



Le Courrier de Wissous



Bulletin de la paroisse Saint-Denis de Wissous

consultable sur le site de la paroisse <http://www.paroisse-de-wissous.fr>

Contact et abonnement pour le recevoir chez soi ou par mail : cdw@paroisse-de-wissous.fr.

Pour le recevoir sous format papier : un abonnement annuel de 5 euros est proposé.

Marie-Paule Caire 06 50 88 44 26

Secteur de
Longjumeau
N° 288

Novembre 2024

A noter

Vendredi 1 novembre, fête de la Toussaint, messe à 9h30.

Samedi 2 novembre, Jour des morts, messe à 9h30, suivie de la bénédiction des tombes au cimetière à 11h.

Dimanche 3 novembre, messe à 9h30

Lundi 11 novembre, messe à 9h30, commémoration de la fin de la première guerre mondiale.

Dimanche 17 novembre: Journée mondiale des pauvres

Dimanche 24 novembre, fête du Christ Roi.

Samedi 30 novembre et dimanche 1 décembre, 11h-18h, **Vente de Noël aux Buissonnets. 25 rue du Général de Gressot.. Vous pouvez participer en offrant vos créations artisanales ou vos spécialités gourmandes, et/ou en achetant les objets proposés. Venez nombreux!**

Dimanche 1 décembre, 9h30, messe en l'honneur de sainte Barbe, sainte Cécile et saint Eloi, avec l'harmonie municipale, les sapeurs-pompiers et les agriculteurs de Wissous.



Le jugement dernier
Enluminure d'un manuscrit, vers
1450/70

Nous avons prié dans l'espérance de la résurrection pour

Antoinette Virole, 87 ans, le 5 octobre à Alloue (Charente)

Roger Balu, 91 ans, Le 23 octobre

Toussaint : une fête vécue dans la joie

Depuis 835, la Toussaint est fêtée le 1 novembre. Fête de tous les saints, le pape Pie XI l'a décrétée en 1914, fête d'obligation.; c'est une des grandes fêtes de l'année liturgique qui s'achève quelques semaines plus tard avec l'Avent.

Tous les chrétiens célèbrent cette fête, mais à des dates différentes, ainsi les orthodoxes la célèbrent le dimanche après la Pentecôte. Cette fête, dédiée à tous les saints, est l'occasion de nous rappeler que nous sommes tous appelés à la sainteté, ce que nous rappelle l'évangile des Béatitudes lu lors de la messe de Toussaint.

Le 1er novembre nous prions « tous les saints » Tous les saints et saintes inconnus, Qu'on ne fête qu'à la Toussaint. Tous les saints martyrs d'autrefois, tous les saints martyrs d'aujourd'hui, en tout endroit du monde.

*Tous les saints qui êtes au ciel
pour avoir fait simplement,
mais de tout votre coeur, votre labeur.*

*Tous les saints et saintes
morts au champ d'honneur du travail.*

*Tous les saints et saintes qui êtes au ciel
pour vous être aimés de tout coeur dans le mariage,
et pour avoir élevé une famille.*

*Toutes les saintes femmes qui êtes au ciel
pour avoir fait simplement,
mais de tout votre coeur, votre ménage.*

*Tous les saints qui êtes au ciel
pour avoir donné sans compter.*

*Tous les saints qui êtes au ciel
pour avoir évité de vous faire remarquer,
et êtes restés simplement à votre place.*

*Tous les saints et saintes méconnus,
Qu'on a méprisés ou accusés.*

Tous les saints et saintes qui vous êtes ignorés.

*Tous les saints et saintes que nous avons connus
et qui ont vécu parmi nous.*

*Tous les saints qui savez les efforts qu'il faut faire
pour sortir de l'ornière.*

*Tous les saints qui n'avez fait dans votre vie
rien d'extraordinaire,
mais qui avez mis dans chaque action tellement d'amour,
priez avec nous.*

Père Henri Gaudin (<https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/prier/prieres/370936-le-1er-novembre-nous-prions-tous-les-saints/>)

Prière :

« Et voici venir l'heure du crépuscule. À cette heure, Lumière du monde, sois encore avec moi. Reste avec nous, Seigneur, parce que le jour décline (Lc 24, 29).

La clarté du jour se fait plus douce et plus tendre. Elle devient dorée, puis rouge, puis violette. Elle enveloppe toutes choses dans une grande paix.

Étends la même paix, Seigneur, sur nos vies finissantes. Quand l'ombre des grands monts, – l'ombre des collines éternelles – s'approchera de mon âme, fais que cette ombre demeure traversée par ta lumière. Donne-moi alors, Seigneur, d'entendre sans crainte, avec joie, cette invitation qu'un jour, sur le lac, tu adressais à tes disciples : Passons à l'autre rive (Lc 8, 22). »

Un moine de l'Église d'Orient [Lev Gillet, 1893-1980], *Le visage de Lumière : Reflets d'Évangile*, Éditions de Chevetogne, 1966.

2 novembre : jour des morts

En 998, Odilon, abbé de Cluny, fixe au 2 novembre le jour de commémoration des morts. Depuis, cette date est devenue un temps de recueillement particulier qui se traduit entre autres par le fleurissement des tombes, et leur bénédiction. L'évangile de Jean lu ce jour insiste sur l'espérance des chrétiens : « Or, telle est la volonté de celui qui m'a envoyé : que je ne perde aucun de ceux qu'il m'a donnés, mais que je les ressuscite au dernier jour. » (Jean, 6, 39).

Et Halloween?

A l'origine cette fête celte célèbre Samain, le dieu de la mort. Importée aux États Unis par les immigrants irlandais au XIX siècle, cette tradition revenue en Europe il y a quelques décennies est purement festive. Loin de l'espérance chrétienne portée par Toussaint, Halloween joue avec la peur des morts qui reviendraient tourmenter les vivants....

Dans notre paroisse

Le dimanche 13 octobre nous avons eu le plaisir de partager dans une ambiance joyeuse notre traditionnel repas paroissial. Après une semaine pluvieuse le soleil était de retour pour un apéritif festif en plein air, avant de nous retrouver dans la salle André Richard.

Un grand merci à l'équipe animatrice qui a déployé pour tous ses talents pour que la fête soit réussie!



Dans notre secteur.....

Fête de la Toussaint. Ou Tous saints.

Dans quelques jours, nous fêterons tous les saints, petits ou grands, connus ou inconnus, dont les noms sont déjà inscrits dans les cieux. Ils sont les bienheureux qui ont donc déjà goûté la magnifique recette du bonheur que donne Jésus sur la montagne ; cette promesse qu'on appelle les Béatitudes dans l'évangile de saint Matthieu. Ils représentent aussi cette multitude, cette foule dont nous parle le livre de l'Apocalypse, qui se tient debout devant le Trône et devant l'Agneau, en vêtement blanc, avec des palmes à la main.

Il est bon de nous rappeler que cette assemblée des saints constituant l'Église du ciel n'est pas formée de héros de la vie spirituelle admirables. Ce sont des hommes et des femmes de toutes les époques qui ont essayé d'écouter et de vivre l'évangile dans leur tâche quotidienne et leur état de vie. Ils ont aimé Dieu de tout leur cœur, et aussi aimé leur prochain comme le Christ les a aimés. Par-dessus tout, Dieu a couronné leur mérite, il les a couronnés de ses propres dons. Il leur a partagé sa gloire.

Ainsi L'Église nous encourage à leur rendre un culte. Nous leur rendons un culte pour la gloire de Dieu et notre sanctification. La sainte Église nous instruit que par leur vie, Dieu nous procure un modèle. Ils nous apprennent comment vivre en enfants de Dieu et nous montrent le chemin de la sainteté ; dans la communion avec eux, nous formons la grande famille de l'Église et des saints, nous pouvons compter sur la communion des saints ; et dans leur intercession, nous trouvons un appui, nous pouvons compter sur leur aide et leur prière.

Pour finir, rappelons-nous que la Toussaint ne concerne pas que l'assemblée des saints du ciel, elle concerne les membres vivants de la sainte Église. La sainteté est un appel, une vocation qui concerne tous les baptisés. En effet par le sacrement du baptême, nous obtenons la filiation divine et l'appartenance à la famille de Dieu, nous y recevons aussi cet appel à la sainteté par le don de L'Esprit Saint qui nous meut à aimer Dieu de tout notre cœur et à aimer notre prochain comme il nous aime. La sainteté est un appel à vivre l'évangile au quotidien de notre vie « Soyez parfaits comme votre père céleste est parfait »

Père Richardson

**Samedi 9
Dimanche 10
Lundi 11 novembre 2024**

Trois jours festifs à l'occasion de la fête de Saint Martin



Réservez d'ores et déjà ces journées dans vos agendas

A l'occasion de la fête du saint Patron de notre paroisse Saint Martin, nous vivrons cette année, dans le cadre d'un « Triduum », trois jours de commémoration, de fête, de louange et de prière

■ **Samedi 9 novembre 2024 à 18h**

Grand Spectacle dans l'église réalisé et joué par les paroissiens sur la vie et le message de Saint Martin, soldat, moine, évêque, missionnaire, témoin de l'Evangile et de l'amour de Dieu au début de l'histoire de l'Eglise.

■ **Dimanche 10 novembre 2024 à 11h**

**Messe jubilaire pour célébrer les 800 ans de l'église suivie d'un repas paroissial.
Procession des reliques de Saint Martin.**

■ **Lundi 11 novembre 2024 à 15h**

**Conférence historique « L'église Saint Martin de Longjumeau : depuis 800 ans, un lieu, un Saint, un espace dans le temps » par le Père Frederic Gatineau, prêtre et historien, président de la société historique et archéologique de l'Essonne.
Office des Vêpres.**

Comme chaque année a lieu la vente des chocolats de Noël au profit de l'aumônerie : il faut passer la commande avant le 11 novembre; vous pouvez demander un catalogue à la fin des messes; la commande se fait sur place ou directement sur internet avec le code indiqué sur le catalogue.

Le nouveau guide pratique de notre secteur vient de paraître : il est à votre disposition gratuitement à l'église.

Vous y trouverez toutes les informations nécessaires sur nos paroisses. N'hésitez pas à en prendre un exemplaire!

SITE INTERNET DU SECTEUR PASTORAL DE LONGJUMEAU

<https://secteurlongjumeau.fr/>



ORDRE DE MALTE FRANCE

Des nouvelles des activités de l'ordre de Malte :

- Notre food-truck solidaire à repris du service sur le campus de l'Université Paris-Saclay depuis le 12 septembre, toujours pour servir des boissons chaudes et des collations et pour apporter des moments de convivialité aux étudiants et à d'autres personnes en situation de précarité tous les jeudis à midi. Nous avons rapidement atteint un rythme de croisière de 60-70 personnes accueillies chaque jeudi.
- Nous avons réalisé une belle quête les 12 et 13 octobre, lors de l'opération nationale de l'Ordre de Malte France « Deux jours pour donner ». Elle nous a rapporté 1443 euros sur le département de l'Essonne, soit trois fois plus que l'an dernier !
- A Wissous 125 euros 11centimes ont été récoltés. Ces sommes serviront directement au financement de nos activités locales dans l'Essonne. Merci à tous.
- Par ailleurs : pour ceux qui seraient tentés par une activité de bénévole : nous sommes en train de relancer un groupe de visite aux personnes isolées à l'hôpital et à l'EHPAD d'Arpajon.
- Bernard Laquais

17 novembre : Journée mondiale des pauvres

A cette occasion le pape François dans son homélie rappelle l'intervention à l'Assemblée Générale de l'ONU de Mère Térésa, le 26 octobre 1985, montrant à tous le chapelet qu'elle tenait toujours à la main, elle a déclaré : « Je ne suis qu'une pauvre religieuse qui prie. En priant, Jésus met son amour dans mon cœur et je vais le donner à tous les pauvres que je rencontre sur mon chemin. Vous aussi, priez ! Priez et vous vous rendrez compte des pauvres que vous avez à côté de vous. Peut-être sur le même palier de votre habitation. Peut-être même dans vos maisons, il y a ceux qui attendent votre amour. Priez, et les yeux s'ouvriront et le cœur se remplira d'amour ».

<https://evry.catholique.fr/journee-mondiale-du-pauvre/>

Site de la paroisse: <https://paroisse-de-wissous.fr>

Messes et prières à l'église: L'église est ouverte du lundi au samedi de 10h30 à 12h et aux horaires de messes et de prières.

Dimanche : 9h30, Messe

Mercredi 18h30 Adoration, 19h Messe

Jeudi 11h30 Messe

Samedi 17h Chapelet autour de Notre Dame de Fatima

Vous désirez rencontrer le Père Emmanuel Weissan :

Pour écoute, conseil, sacrement du pardon : il assure une permanence à l'église Saint Denis de Wissous le mercredi de 17h30 à 18h30., le jeudi de 10h30 à 11h30.

Et le samedi de 10h à 12h à l'église Saint Etienne, Chilly-Mazarin.

Pour prendre rendez vous en dehors des heures de permanence, pour demander une visite à domicile auprès d'un malade :

P. Emmanuel Weissan, 13 rue Ollivier Beauregard. 91 380 Chilly-Mazarin. 09 83 53 96 59. weissan3emma@gmail.com

Accueil à l'église:

Les samedis de 10h30 à 12h

01 69 30 12 29 : uniquement à ces heures. Pour demandes de messes, de baptême, de mariage et tout renseignement : accueil@paroisse-de-wissous.fr

Locaux paroissiaux : les Buissonnets, 25 rue du Général de Gressot, Répondeur : 01 60 11 64 61

Répondeur : 01 60 11 64 61

